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“我们有一个新产品，是仿羊绒
新材料，保暖舒适，透气性好，关键还
绿色环保。那它从哪里来呢？原材
料就是煤炭！从又黑又重的煤炭到

又白又轻的仿羊绒的蜕变，这背后也
正是我们国有企业转型升级、高质量
发展的真实写照。”省政协委员、河南
能源化工集团副总工程师蒋元力说，
国企转型升级，首先要“瘦身”。仿羊
绒新材料就是“瘦身”的成果。

在“瘦身”的基础上进一步“健
体”。蒋元力说，“健体”最关键的就
是要加强自主创新，掌握核心技术，
提高自身核心竞争力。

“煤炭不只是用来燃烧的，煤化
工企业也不能做高质量发展拖后腿
的。我相信，只要把创新作为转型升
级的第一动力，国企一样能在高质量
发展中做领跑者。”蒋元力说。

国企要在高质量发展中做领跑者
——访省政协委员蒋元力

新时代如何把红旗渠精神与实
际工作融合，发挥红旗渠精神更大价
值和作用？省政协委员、安阳市林州
市政府副市长李蕾认为，应该传承
好、发展好、实践好红旗渠精神。

“为传承好红旗渠精神，我们依
托红旗渠大力开展红色研学和党性
培训。”李蕾说，6年来红旗渠干部学
院培训学员25万多人，每年到林州游
客960多万人次。

如何发展好红旗渠精神？李蕾
说，“我们成立了红旗渠集团，将‘红
旗渠’注册了商标，形成了庞大的品
牌体系，品牌价值 260多亿元。这不
仅是对红旗渠精神的丰富和发展，也
为红旗渠精神注入了新的内涵。”

如何实践好红旗渠精神？李蕾

说，作为发源地，林州始终以红旗渠
精神为立市之本，将其融入各项工作
当中，转化为每个人干事创业的实际
行动。讲好红旗渠的故事，践行和弘
扬红旗渠精神，用好身边钙源，助力
中原更加出彩。

煤炭“长”出仿羊绒 国企要领跑发展
第二场“委员通道”开启，6名政协委员回答热点问题

如何实现转型升级和乡村振兴，加
快我省金融业发展？省政协委员、省政
协经济委员会主任孙新雷给出建议。

首先，要进一步发展金融市场主
体。相比于我省的经济总量，相比于
沿海发达省市的金融业发展，我省服
务于实体经济的金融机构发展还不

够充分，尤其是外资金融机构还比较
少，还需要继续实施“引金入豫”和金
融豫军培育工程。

其次，要进一步发展资本市场，
提高直接融资比例。和发达省市比，
我省无论是上市企业数量还是债券
市场融资额、基金规模都有一定差
距，要加大力度推进企业上市、债券
融资、基金发展等工作。

针对目前存在的欠账不还、逃废
银行债务、非法集资等有损金融生态
环境的现象，要进一步优化金融生态
环境。

金融业要实现快速发展，人才是
关键。制约我省金融业发展的重要
因素之一就是金融专业人才缺乏。
建议进一步加大引进和培养金融专
业人才的力度。

讲好红旗渠故事 弘扬红旗渠精神
——访省政协委员李蕾

围绕电力行业的“一硬一软”，省政
协委员、河南太能电气股份有限公司董
事长戴继涛，分享了创新创业历程。

硬，就是硬件。戴继涛创业时他就

瞄准电力设备的国产化替代，立志要做
“中国芯”。8年来，他们的产品得到客
户认可，公司顺利迈进资本市场，成为
郑东新区第一家新三板上市公司。

软，就是软件。2013年在洛阳一
家电厂开展调试业务时使用的编程
软件是英文，让戴继涛触动很大，他
立志要给自己的装备装上“中国大
脑”。“我们联合清华大学，还有十几
位能源行业的专家，历时两年研发出
完全国产的能源管理系统，一举拿下
了近百项软件著作权和专利。如今，
我们的芯，‘中国大脑’已随着一些国
家项目沿着‘一带一路’走向了委内
瑞拉、赞比亚等国家。”

依靠科技创新 打造自主可控“中国芯”
——访省政协委员戴继涛

“共享单车、共享汽车甚至共享
办公越来越多地进入到我们的生活，
那大家想过没有，如果把共享经济引
入到农村，会产生什么效果呢？”省政
协委员、河南岐黄園农业发展有限公
司总经理陶蕾现场分享了新时代如
何借势而为、找准定位，激发农村新
活力。

“我们在新密市苟堂镇把流转土
地的几个村子进行改造，引导农民
盘活资源、参与创业或者发展第三
产业，这样农民就变成了‘三金’农
民，租房子拿租金、在农庄打工拿薪
金、年底分红有股金。”陶蕾说，农村
发展，要借势而为，具体到我们这
里，借的就是互联网的势，就是共享

经济的势。
“只要我们能够找准定位，借好

新时代的发展趋势，就一定能在农村
有一番作为，农民会越来越富，农村
也会越来越美丽。”陶蕾信心满满。

借势而为找准定位 激发农村新活力
——访省政协委员陶蕾

“今天我们在‘买买买’的同时，
也在不停地‘丢丢丢’。目前郑州的
垃圾分类实践将为下一步在全省其
他地市开展工作提供引领和示范。”
省政协委员、洛阳市科协主席张俊杰
一直关注垃圾分类的问题。

张俊杰说，垃圾分类虽然取得
一定的效果，但也存在不少问题。
比如，一些市民嫌麻烦，垃圾依然
混着扔，垃圾分类的习惯还未养
成，垃圾分类的意识还要进一步
加强。

张俊杰在调研中发现，有的地方
居民是分类了，但中转的时候分过的
垃圾又混在一起。此外，垃圾处理的

配套设施和监管机制也存在不足。
张俊杰呼吁每一个人都来追求

垃圾分类这个新时尚，真正让垃圾
“有家可回”，成为可再利用的资源。

垃圾分类习惯和意识需要进一步加强
——访省政协委员张俊杰

本报讯（郑报全媒体记者 武建玲 赵文静 李丽君/文 丁友明/图）昨日下午，省政协十二届三次会议第二场“委员通道”开启，6名来
自不同界别的政协委员就垃圾分类、创新创业、金融业发展、国有企业转型升级、农业农村高质量发展等热点问题回答了媒体提问。

进一步培育金融豫军和专业人才
——访省政协委员孙新雷


